

En Buenaventura lo que hay es una catástrofe humanitaria: Centro de Memoria Histórica

El director del Centro Nacional de Memoria Histórica, Gonzalo Sánchez, calificó de "catástrofe humanitaria", la crisis que tiene sumido al puerto de Buenaventura.

La afirmación la sustenta en el informe: "Buenaventura, un puerto sin comunidad", que elaboró el Centro Nacional de Memoria Histórica y que será presentado este martes a las 5 de la tarde, en el mismo puerto sobre el Pacífico.

"La conclusión más directa es que hoy uno puede hablar no de una crisis humanitaria, sino de una verdadera catástrofe humanitaria en Buenaventura. El informe da cuenta es de la enorme concentración de todas las formas posibles de violencia en un escenario geográfico muy concreto y el involucramiento de todos los actores violentos como la guerrilla, las bacrim y el narcotráfico, que han pasado en un denominado momento, por Buenaventura" manifestó.

Indicó que "hay una tremenda fragmentación de los actores de pos-demosvilización... Entonces en lugar de tener unos frentes de guerrilla identificados, ahora tenemos una enorme cantidad de bandas que no sabemos quiénes son y quiénes las dirigen. Uno de los rasgos de lo que señala el informe es que lo que pasa en Buenaventura, es una violencia sin rostro".

Sánchez reveló de manera preocupante que la mayoría de las víctimas de los hechos violentos que se presentan en el Puerto, corresponden a menores de edad.(Lea aquí el informe del Centro de Memoria Histórica)

"Casi el 80% de las víctimas son jóvenes afrocolombianos menores de 17 años ; si en algún lugar del país uno puede hablar de un lugar de no futuro es Buenaventura y esto nos plantea un reto tremendo como Estado y como sociedad en este país", aseguró.

Añadió que "no es posible que toda una generación de una población tan grande diga que no sabe que va a pasar mañana con su futuro".

El Director del Centro de Memoria Histórica reveló también que por tratarse de una ciudad portuaria, Buenaventura es un lugar donde se presentan todo tipo de violaciones de los Derechos Humanos.

"Realmente es una paradoja a primera vista. Cuando uno conoce qué es lo que pasa en el terreno, se puede entender la situación. Acá uno de los factores

En Buenaventura lo que hay es una catástrofe humanitaria: Centro de Memoria Histórica

fundamentales y que nos han generado más violencia, es que los paramilitares se desmovilizan y pasan de ser unos actores identificados a conformar nuevas bandas que no se pueden denominar de manera específica", dijo.

Gonzalo Sánchez aseguró que gran parte de los problemas sociales que se registran en el Puerto, están asociados directamente a la pobreza y a la exclusión con esa comunidad por parte del Estado.

"Hay una marginalidad y unos procesos de exclusión con la población afrodescendiente que vienen desde muy atrás y que tienen que ver directamente con la pobreza que es tremenda y que alcanza a más del 90% de la población, ya que eso es un cultivo para todas las violencias... Su situación estratégica hace que sea un lugar apetecible para los actores armados. Pero tal vez lo más impactante, es que ha habido una distorsión estructural en el desarrollo del puerto", sostuvo.

El funcionario reveló que en los últimos cinco años se ha acelerado las conformaciones de bandas delincuenciales y criminales que, según el experto, serían la principal causa de los problemas que se registran en Buenaventura.

"En el caso de Buenaventura estos procesos de transformación se han dado más rápido que en otras regiones del país. En cuatro o cinco años se ha visto la presencia de grandes vectores del conflicto en poderes de bandas. Es muy importante identificar los daños que ha sufrido la sociedad y las víctimas de esa región del país", manifestó.

Las declaraciones de Gonzalo Sánchez se dieron tras la entrega del informe sobre la violencia y los crímenes que se han presentado en el Puerto, durante los últimos 15 años.

"La llegada nuestra a Buenaventura se dio, es importante subrayarlo, a petición de la misma comunidad de Buenaventura, organizada en una plataforma denominada 'la minga por la memoria' conformada por varias organizaciones para hacer un acompañamiento a la población local", precisó.

<http://www.rcnradio.com/nacional/noticias/en-buenaventura-lo-que-hay-es-una-catastrofe-humanitaria-centro-de-memoria>